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Ponte: pedágio sobe de 
preço a partir de hoje

A tarifa para carros, caminhonetes e furgões (rodagem simples) vai passar de R$ 4,30 para R$ 4,60

MAIOR GASTO PARA OS MOTORISTAS

EDUCAÇÃO E TECNOLOGIAS\PÁG. 4

A educação nos 
difíceis tempos 
de pandemia

SUZANA 

FERNANDES

CIDADES\PÁG. 3

Sábado de 
som eclético 
e animado
A megalive “TecToy 
Plural”, que acontece 
neste sábado, promete não 
deixar ninguém parado. 
São 10 horas de shows de 
pop, rock, forró, hip-hop, 
MPB, sertanejo e calypso. 
A transmissão ao vivo 
dos shows acontece no 
Youtube.

PÁG. 2

CULTURA

Foto: divulgação

Toni Garrido e Joelma são atrações 
do “TecToy Plural”, a partir das 16h

Divulgação

Equipes da Prefeitura do Rio se concentraram no Centro, antes de partirem para realizar a ação na pista exclusiva do BRT

Solange Almeida 
fora da disputa 
em Rio Bonito
Solange Almeida (PTC) teve 
mantido indeferido o registro 
de candidatura pelo Tribunal 
Eleitoral do Rio de Janeiro 
(TRE-RJ). Ela e seu candidato a 
vice-prefeito, Dr. Anselmo, estão 
inaptos para disputar a Prefeitura 
de Rio Bonito e, portanto, fora da 
corrida eleitoral.

CIDADES\PÁG. 5

ESPORTES

Kalou deve 
voltar contra
o Bahia

Divulgação / Vitor Silva

Atleta pode retornar ao time neste sábado

Convocado, 
Pedro pode 
desfalcar o Fla
Chamado pelo técnico Tite 
para se juntar à Seleção 
Brasileira nos próximos dois 
jogos das Eliminatórias, 
contra Venezuela e Uruguai, 
Pedro pode vira problema no 
Flamengo. O atacante deve 
desfalcar o clube rubro-negro 
nos duelos contra o São Paulo 
pelas quartas de fi nais da 
Copa do Brasil marcadas para 
os dias 11 e 18 de novembro.

PÁG. 8

Alexandre Vidal / Flamengo

Atacante sensação do campeonato corre risco de fi car fora de importantes jogos do Rubro-Negro

Demolição 
para melhorar  
trânsito do Ingá
A Prefeitura de Niterói iniciou 
as demolições em seis imóveis 
entre as ruas Tiradentes e 
Casimiro de Abreu, no Ingá, 
Zona Sul da cidade. O objetivo 
é permitir o alargamento 
da Rua Doutor Paulo Alves. 
O investimento na obra de 
mobilidade é de R$ 4,4 milhões, 
com previsão de conclusão até 
o final do ano.

CIDADES\PÁG. 3

Douglas Macedo / Prefeitura de Niterói

As intervenções no Ingá, na Zona Sul de Niterói, têm o objetivo de melhorar o trânsito na região

IACS: 1ª etapa 
será entregue 
em dezembro

CIDADES\PÁG. 6

Aulas: Itaboraí 
e São Gonçalo 
retornam dia 9

CIDADES\PÁG. 6

Divulgação

Solange Almeida teve sua candidatura 
impugnada pela justiça eleitoral

Via expressa contra a irregularidade
A Prefeitura do Rio, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Transportes, realizou ontem 
pela manhã, uma ação especial 

de fi scalização com o objetivo 
de coibir o tráfego irregular de 
veículos particulares na pista 
exclusiva do BRT. Os fi scais 

partiram do Centro em direção 
à saída do Túnel Vice-Presidente 
José Alencar, sentido Recreio dos 
Bandeirantes.

CIDADES\PÁG. 3
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Niterói não fiscaliza uso de máscaras
Está demais o descaso da prefeitura com a saúde da 
população. Nas ruas da cidade aumenta cada vez mais o 
número de pessoas circulando de um lado para outro sem 
máscaras de proteção contra a covid-19. E as autoridades 
não fazem nada. Liberou geral.
Agnes Azevedo

Cadê os guardadores
Constantemente vou de carro ao Centro de Niterói e a 
Icaraí e sempre que estaciono não tem guardador por 
perto para tirar a nota. Muitas vezes estou com pressa 
e não posso ficar esperando. Muito mal administrado o 
serviço e pior ainda é sua fiscalização.
Gustavo Almeida

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Pandemia eleitoral 
em Itaperuna
O Ministério Público Esta-
dual em Itaperuna, no No-
roeste Fluminense, acatou 
denúncia contra o prefeito 
Dr. Vinícius (DEM), e re-
quereu à Justiça, em cará-
ter de urgência, a suspen-
são dos efeitos do Decreto 
6322/2020, que permite a 
contratação de funcioná-
rios temporários em pe-
ríodo eleitoral usando R$ 
13 milhões destinados ao 
município para combate à 
pandemia. 

A denúncia de improbida-
de administrativa foi apresen-
tada ao MPE pelo deputado 
estadual Filippe Poubel (PSL), 
presidente da frente parla-
mentar que investiga o uso 
de recursos públicos para en-
frentamento e prevenção ao 
coronavírus nos municípios. 
Na representação, Poubel 
alertou para o uso de R$ 4 
milhões para aquisição de 
insumos e R$ 9 milhões para 
contratação de funcionários 
em período eleitoral e no 
momento de flexibilização da 
economia com a redução no 
contágio e número de casos 
da Covid-19 em Itaperuna.

O deputado alega que a 
real finalidade das contra-
tações seria para atuação de 
“cabos eleitorais e militantes 
digitais” durante a campa-
nha deste ano.  

Senai faz live sobre tendências

Para quem tem o desafio 
de decidir em qual área in-
vestir e está buscando co-
nhecimento para se desta-
car, o Senai promove live 
gratuita sobre tendências 
do mercado de trabalho. 
Na próxima segundav(9), 
às 19h, o tema do bate-

Paula Johas

-papo será “Como aplicar 
tecnologias no processo 
de manufatura?”, que irá 
abordar como as novas 
tecnologias de automação 
estão integrando os dados, 
do chão de fábrica ao ERP. 
O site do Senai disponibi-
liza o link.

Compromisso com as mulheres
As líderes do movimento Ci-
dade no Feminino estarão, 
na próxima segunda-feira (9), 
das 14h às 20h, coletando 
assinaturas dos candidatos e 
candidatas ao Executivo e ao 
Legislativo de São Gonçalo 
da Carta Compromisso, que 
traz em seu conteúdo antigas 
reivindicações da população 
feminina de São Gonçalo.

Entre diversas demandas, 
destacam-se a criação da Secre-
taria Municipal de Políticas para 
as Mulheres, a implantação de 
uma UTI Neonatal, a conclusão 
das obras do Hospital da Mu-
lher, a capacitação profissional 
para empregabilidade e geração 
de trabalho e renda.

Os candidatos a prefeito Di-
mas Gadelha (PT), Isaac Rical-
de (PCdoB) e Rodrigo Piraciaba 
(PSB) já confirmaram presen-
ça. As candidatas a vereadora 
que fazem parte do movimento 
“Cidade no Feminino” também 
firmaram o compromisso de 
assinar a Carta.

“Cidade no Feminino” é um 
movimento lançado no último 
dia 31, que tem como objetivo 
fortalecer as candidaturas fe-

Divulgação

Movimento fortalece candidaturas femininas e cobra ações para suprir demandas das mulheres em São Gonçalo

Mudança de sexo 
em audiência
A Defensoria Pública e o 
Ministério Público Federal 
farão audiência pública, na 
segunda (9), às 14h, sobre “O 
processo transsexualizador 
no sistema público de Saúde 
no Rio”. O evento pretende 
discutir a necessidade de 
melhoria do serviço público 
de saúde oferecido à popula-
ção trans, através do SUS e a 
capacitação de profissionais 
para atendimento especiali-
zado, entre outros assuntos. 
A audiência será pelo Zoom.

mininas à Câmara de São Gon-
çalo, onde atualmente não há 
representação feminina entre 
os 27 vereadores. O movimento 
pretende ainda comprometer 
os políticos da cidade com as 
demandas das  mulheres.

Segundo a feminista e pe-
dagoga Leila Araújo, associa-
da ao Programa em Gênero, 

Sexualidade e Saúde da Uerj 
e líder do movimento, estas 
acões pré-eleição são ape-
nas o “start” para uma ação 
muito maior. 

“Querenos consolidar 
este movimento como proje-
to e desenvolver ações a mé-
dio e longo prazos, visando 
colocar mulheres no poder 

nos próximos pleitos, com 
igualdade de condições para 
disputar os espaços de poder. 
Queremos ocupar 30% das 
vagas. Por enquanto”, revela 
Leila Araújo. 

O evento da próxima segun-
da ocorrerá no Bistrô D’Avó, 
que fica na Rua Eduardo Vieira,  
122,  Centro,  São Gonçalo. 

Multa para maus 
tratos aos animais

Doações para o 
Natal Solidário

A Câmara de Niterói aprovou 
projeto de lei de autoria do 
vereador Renatinho do PSOL, 
que considera “maus tratos” 
abandonar animal ferido ou 
mutilado, vítima de atrope-
lamento, bem como deixa de 
ministrar-lhe tudo o que hu-
manitariamente se lhe possa 
prover, inclusive assistência ve-
terinária. A proposta, que prevê 
multa, será levada ao prefeito 
Rodrigo Neves, que terá 15 dias 
para sancioná-la ou vetá-la. 

Segundo ainda o texto, con-
sidera-se “maus tratos” toda 
ação ou omissão, dolosa ou cul-
posa, que implique em cruel-
dade, cause dor, angústia ou 
sofrimento aos animais, bem 
como a falta de atendimento às 
suas necessidades naturais. O 
projeto teve coautoria de Paulo 
Eduardo Gomes (PSOL). 

Cruz vermelha leva 
serviços ao Zumbi
A Cruz Vermelha de São Gon-
çalo estará neste sábado na 
comunidade do Zumbi com 
ação social. Aferição de pres-
são, teste de glicemia e parceria 
com Caaids fazendo teste de 
HIV, Sífilis e Hepatite. A equipe 
Lutadores da Fé também fará 
apresentação de jiu jitsu. 

A Unilasalle-RJ e a La Salle Abel 
realizarão neste sábado (7), das 
8h às 12h, o Drive Thru Solidá-
rio. A iniciativa visa arrecadar 
alimentos e materiais de higiene 
não perecíveis para doação para 
o Natal Solidário das Pastorais 
Sociais da Arquidiocese de Ni-
terói. Os interessados poderão 
entregar as doações em dois 
pontos de coleta na instituição: 
Portaria da Rua Mário Alves 
ou Portaria Centro Cultural. A 
Unilasalle está localizada na 
Rua Gastão Gonçalves, 79, Santa 
Rosa, em Niterói.

Teste de glicemia obrigatório

Hospitais poderão ser obri-
gados a realizar testes de 
glicemia em pacientes que 
buscam atendimento da 
emergência. O projeto de 
lei 3.161/20, que visa detec-
tar diabetes e direcionar o 
tratamento, foi aprovado 

Arquivo/Agência Brasil

pela Assembleia Legislativa 
(Alerj) nesta semana, e já 
seguiu para o governador 
em exercício Claudio Castro, 
que terá 15 dias para sancio-
ná-lo ou vetá-lo. O projeto 
é de autoria do deputado 
Capitão Paulo Teixeira.

Panorama RJPanorama RJ

Megalive reúne pop, 
rock, forró e MPB
A megalive “TecToy Plural”, 
que acontece neste sábado, 
a partir das 16h, promete 
não deixar ninguém parado. 
São 10 horas de shows de 
pop, rock, forró, hip-hop, 
MPB, sertanejo e calypso. 
A transmissão acontece no 
Youtube.

Quem a abre a festa eclé-
tica às 16h é a banda Blitz, 
com sucessos como “Você 
Não Soube Me Amar”. Para 
quem curte reggae, o can-
tor Toni Garrido assume o 

microfone na sequência, 
às 17h. Os roqueiros do Ira 
sobem ao palco às 18h. Já o 
forrozinho fica por conta do 
Falamansa, às 19h.

A cantora Joelma vai ba-
ter muito cabelo com todo 
seu calypso, às 20h. A live 
“TecToy Plural” ainda tem o 
axé do Cheiro de Amor, a so-
frência sertaneja de Yasmin 
Santos, o hip-hop do rapper 
Hungria e toda a animação 
do cantor baiano Pablo, que 
encerra a noite.  

CULTURA FABIANA MAIA

Aláfia
O Sesc Ao Vivo apresenta, 
neste sábado, às 19h, dire-
tamente do palco do Sesc 
Pinheiros, a banda paulis-
tana Aláfia, que vai mostrar 
as composições de “Liturgia 
Sambasoul” (2019), quarto e 
mais recente álbum de sua 
carreira. Com repertório 
composto de faixas como 
“Canção pra Nós” e “1800 
Noites”, entre outras, que 
percorrem gêneros como 
samba, soul, funk, jazz e 
samba de gafieira com pita-
das de tambores do terreiro.

NOVIDADE - O restaurante Casanova Gastronomia, 
em São Francisco, abre suas portas nesta segunda-feira 
e brinda o público com a exposição “Portugal, o que 
me trazes?”, da 10ª edição do Enteartes - Coletivo de 
Arte, que foi remontada e suas peças estarão à venda. 
Artistas: Rodrigo Saramago, Lucia Lyra, Leila B, Fátima 
Dantas, Renata Barreto e Francisco Valença.

DUETOS VIRTUAIS - Quase que diariamente, a can-
tora Mônica Salmaso divulga duetos virtuais em seu 
canal oficial do Youtube. Na série intitulada “Ô de ca-
sas”, a paulistana se encontra à distância com cantores 
e  instrumentistas para apresentar o melhor da música 
brasileira. O público assiste shows diferenciados a 
cada encontro.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Fotos de divulgação

Toni Garrido e Joelma são atrações do “TecToy Plural”, a partir das 16h

Divulgação

Banda paulista se apresenta no 

projeto “Sesc Ao Vivo”, neste sábado
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Ação visou coibir o tráfego irregular de veículos na faixa exclusiva. Houve multas, autuações e carro apreendido

Fiscalização na pista do BRT
A Prefeitura do Rio, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Transportes, realizou na ma-
nhã de ontem (6) uma ação 
especial de fiscalização com 
o objetivo de coibir o tráfego 
irregular de veículos parti-
culares na pista exclusiva do 
BRT. A ação ocorreu na saída 
do Túnel Vice-Presidente 
José Alencar, sentido Recreio 
dos Bandeirantes.

Agentes da SMTR, com o 
apoio da Guarda Municipal, 
Coordenadoria Especial de 
Transporte Complementar 
(Cetc), 31º BPM, 42ª DP e do 
Detro, multaram 20 motoris-
tas que transitavam indevi-
damente pela calha do BRT. 
Além dessa irregularidade, 
outras infrações foram fla-
gradas pelas equipes: veícu-
lo de fretamento circulando 
sem seguro; motorista diri-
gindo sem Carteira Nacional 
de Habilitação, falando ao 
celular e sem usar cinto de 
segurança; e licenciamento 
vencido. Um veículo tam-
bém foi apreendido após 
furar o bloqueio policial no 
local da ação. Ao todo, 31 
autuações foram registradas.
Em ações da mesma natu-
reza realizadas neste ano, 
antes e durante a pandemia, 
a Secretaria Municipal de 
Transportes registrou mais 
de 90 motoristas trafegando 
pela calha do BRT. Todos fo-
ram multados e tiveram seus 
veículos removidos.

Painel de led - A SMTR rea-
lizou outras ações nesta se-
mana, voltadas para o uso 
irregular de painel de led 
indicando o aplicativo de 
transporte de passageiros. 
As fiscalizações foram reali-
zadas na Barra da Tijuca e na 
Rodoviária Novo Rio. Ao todo, 
29 multas foram aplicadas, 
sendo 15 por uso indevido do 
painel de led. Estacionamen-
to irregular, transporte ilegal 
de passageiros, uso de celular 
ao volante, falta do uso do 
cinto de segurança e lotação 
excedente foram outras irre-
gularidades flagradas. 

As ações especiais com 
o objetivo de coibir o uso 
indevido de painel de led 
em carros particulares, bem 
como o tráfego irregular de 
veículos na pista exclusiva 
do BRT, que além de atrapa-
lhar a circulação dos ônibus 
articulados, também pode 
causar graves acidentes, vão 
continuar ocorrendo em di-
ferentes pontos da cidade.n

Secretaria 
Municipal
de Transportes 
também
coibiu uso 
irregular de 
painel de led

Divulgação/SMTR-Prefeitura do Rio

Prefeitura fez ação para combater uso irregular da pista exclusiva do BRT. Ação ocorreu na saída do Túnel Vice-Presidente José Alencar, no sentido Recreio

Pedágio mais caro 
na Ponte Rio-Niterói
O pedágio na Ponte Rio-Ni-
terói será reajustado e ficará 
mais caro a partir deste 
sábado (7). A decisão, autori-
zada pela Agência Nacional 
de Transportes Terrestres 
(ANTT), foi publicada no 
Diário Oficial da União da 
última quinta-feira (5) e es-
tava prevista no contrato de 
concessão da Ponte.

A tarifa para carros, cami-

nhonetes e furgões (rodagem 
simples) vai passar de R$ 4,30 
para R$ 4,60, e a de motos de 
R$ 2,15 para R$ 2,30. Os ôni-
bus, que pagavam R$ 12,90 
a partir de sábado terão que 
pagar R$ 13,80.

Em agosto deste ano, a 
ANTT autorizou o reajuste 
e manteve a antiga tarifa do 
pedágio na Ponte. O ultimo 
aumento ocorreu em 2018. n

Prefeitura inicia demolições no 
Ingá para melhorar o trânsito

A Prefeitura de Niterói ini-
ciou as demolições em seis 
imóveis entre as ruas Tira-
dentes e Casimiro de Abreu, 
no Ingá, na Zona Sul.  O 
objetivo é permitir o alarga-
mento da Rua Doutor Paulo 
Alves. Quando concluída, a 
obra vai melhorar o trânsi-
to no eixo viário que liga a 
Região Oceânica e a Zona 
Sul pela Praia de Icaraí em 
direção ao Centro. O inves-
timento na obra é de R$ 4,4 
milhões, com previsão de 
conclusão até o final do ano.

Dos seis imóveis, dois te-
rão demolição total e outros 
quatro terão demolição par-
cial, com recuo dos muros 
para abrir espaço suficiente 
para o alargamento daquele 
trecho da via.

O trabalho de demolição 
começou pelos dois imó-
veis que terão demolição 
total, na esquina das ruas 

Casemiro de Abreu e Justi-
na Bulhões.

A Secretaria Municipal 
de Urbanismo e Mobilidade 
informa que o alargamento 
da Rua Doutor Paulo Alves 
é um dos projetos previstos 
no Plano Municipal de Mo-
bilidade, apresentados pela 
Prefeitura de Niterói em 
novembro do ano passado.

“Com o alargamento da 
Rua Doutor Paulo Alves, o 
gargalo que se forma na-
quele trecho será resolvido, 
melhorando a mobilidade do 

trânsito da orla em direção 
ao Centro. O projeto também 
prevê calçadas novas, novo 
paisagismo e iluminação de 
LED, nos mesmos padrões do 
que foi feito no alargamento 
da Avenida Marquês do Para-
ná”, diz o secretário municipal 
de Urbanismo e Mobilidade, 
Renato Barandier.

Com as intervenções, a 
Rua Doutor Paulo Alves pas-
sará de três para quatro fai-
xas de rolamento para os 
veículos, no trecho entre as 
ruas Presidente Pedreira e 
Casemiro de Abreu, sendo a 
quarta faixa exclusiva para 
ônibus. A obra ainda prevê 
a requalificação de todos os 
passeios, paisagismo, tor-
nando subterrânea a fiação 
de energia elétrica e telefonia.

As obras seguem nos 
mesmos moldes do alarga-
mento da Avenida Marquês 
do Paraná, no Centro, que foi 

concluída este ano. O secre-
tário explica que o plano de 
mobilidade fez um diagnós-
tico dos principais gargalos 
de mobilidade e as obras es-
tão acontecendo de acordo 
com o grau de intensidade 
de cada um desses pontos.

“Com esses estudos e 
levantamentos, verificamos 
que os dois maiores gargalos 
da cidade eram o da Avenida 
Marquês do Paraná, que já 
teve as obras concluídas, e o 
da Rua Doutor Paulo Alves, 
que recebe o fluxo de quem 
opta pela orla de Icaraí para 
chegar ao Centro”, reforça. 
“Todas as intervenções estão 
sendo realizadas de forma 
planejada e organizada para 
ter o menor impacto e inter-
ferência possível no trânsito. 
Até o momento, todo o tra-
balho está sendo realizado 
com interdições em trechos 
parciais”, diz o secretário.n

Seis imóveis sofrerão intervenções para alargamento da Rua Paulo Alves

Objetivo é 
melhorar o fluxo 
que vem da 
Praia de Icaraí 
em direção ao 
Centro

A Paulo Alves passará de três para quatro faixas para veículos, no trecho entre ruas Presidente Pedreira e Casemiro de Abreu, sendo a quarta faixa para ônibus

Douglas Macedo/Prefeitura de Niterói

Confira a tabela de valores a serem aplicados:
O Automóvel, caminhonete e furgão (rodagem 
simples): R$ 4,60

O Motocicletas e triciclos: R$ 2,30

O Caminhão leve, caminhão trator, ônibus e furgão 
(rodagem dupla): R$ 9,20

O Automóvel com semi-reboque e caminhonete com 
semi-reboque: R$ 6,90

O Ônibus, caminhão, caminhão trator, caminhão 
trator com semi-reboque (rodagem dupla): R$ 13,80

O Automóvel com reboque e caminhonete com 
reboque: R$ 9,20

O Caminhão com reboque e caminhão com semi-
reboque (4 eixos): R$ 18,40

O Caminhão com reboque e caminhão com semi-
reboque (5 eixos): R$ 23,00

O Caminhão com reboque e caminhão com semi-
reboque (6 eixos): R$ 27,60

Saúde de SG na cor 
do Novembro Azul
Sai o rosa, entra o azul. 
Unidades de saúde de São 
Gonçalo estão recebendo 
iluminação especial em 
homenagem ao Novembro 
Azul, mês de conscientiza-
ção para prevenção e diag-
nóstico precoce do câncer 
de próstata. A doença é a 
responsável pela segunda 
maior causa de morte de 
homens por câncer no país.

A  Su b s e c r e t a r i a  d e 
Atenção Básica programou 
uma série de palestras em 
várias unidades com equi-
pes do Núcleo de Apoio à 
Saúde da Família (Nasf ). 

“É muito importante a 

realização do exame. Nossas 
unidades estão prepara-
das para receber e orientar 
o paciente. A prevenção 
continua sendo o melhor 
remédio”, garante Maria 
Auxiliadora Rodrigues.

Na Clínica Dr. Zerbini, 
no bairro do Arsenal, as 
ações acontecerão sempre 
às 9h nos dias 11, 17, 18, 24 
e 25. Na Academia da Saúde 
Pastor Othão Deberg, em 
Santa Izabel, a ação será no 
dia 18, às 9 horas, e na Aca-
demia Jornalista Assuéres 
Barbosa, no bairro Califór-
nia, o encontro acontece no 
dia 24, às 9h30. n
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e Novas Tecnologias

Educação

Persistir sempre, desistir jamais!
Sabe quando você passa 
mal e precisa colocar 
pra fora tudo que está 
dentro de você produ-
zindo desconforto? Assim 
nos sentimos diante do 
que estamos vivendo, 
em meio ao cenário que 
se configurou com a co-
vid-19, sendo protago-
nista de nossas vidas.  
Tentamos vomitar, mas 
essa doença insiste em se 
fazer presente no mundo.

A educação brasileira, 
já tão fragilizada ao longo 
da sua história, se vê limi-
tada a envios de materiais 
pelo zap, desejosos de 
visualização e acompa-
nhamento,  sonhando 
um retorno nesse mar de 
incertezas.  

Professores desbrava-
dores têm se aventurado 
na criação de vídeos para 
promover uma atmosfera 
menos enrijecida a que 
estamos vivendo, mas 
nem todos temos esse 
desprendimento na fren-
te das câmeras e essas 
proezas não são inerentes 
a totalidade desta classe 
trabalhadora.

Mesmo assim, obser-
vamos que cada um, a 
sua maneira, encontrou 
uma forma de estabele-
cer o contato e procurar 
resgatar o vínculo com 
seus pupilos e isso tem 
muito valor.

Seja de qual maneira 
for e qual seja nosso nível 
tecnológico, barreiras 
foram ultrapassadas e 
essa brusca mudança 
de paradigma analógico 
para o digital dói na alma, 
daquele que conhece a 
alegria de ao se dirigir à 
sala de aula, se vê cercado 
por alunos famintos de 
atenção e carinho, esfu-
ziantes, falando todos ao 
mesmo tempo.

Saudades das centenas 
de abraços que não nos 
deixavam atravessar o 
pátio em linha reta, pois 
a cada passo tínhamos 
um afago a trocar.  A so-
ciedade preocupa-se com 
as perdas das crianças, 
mas eu pergunto se já se 
perguntaram quanto as 
perdas emocionais dos 
profissionais da educação?  
É certo que as crianças não 
sabem lidar com as suas 
emoções, mas nossa in-
teligência cognitiva, bem 
como nossos diplomas 
conquistados não nos pre-
pararam para o momento 
vigente e não responde 
pela área do sensível que 
está em cada um de nós.

A criança está em for-
mação e pode ressignifi-
car de forma espontânea 
tudo o que estamos viven-
do, inclusive reescrever 
positivamente o alcan-
ce do vírus, para dentro 
do mundo virtual o qual 
nasceram, mas os adul-
tos que internalizaram a 
escola, sua sala de aula 
como ambiente acolhe-
dor, sua segunda casa, 
onde muitos trazem per-
tences pessoais, regados 
de afeto sentem muito 
mais intensamente essa 
“perda”, pois não se trata 
do espaço físico, mas das 
lembranças e de tudo que 
se construiu desde então.  
Nós adultos conseguimos 
dimensionar que nossa 
escola nunca mais será a 
mesma e isso impacta for-
temente nosso emocional.

Vendo chegar o final 
do ano, observo um gru-
po convalescente de suas 
dores e perdas e ainda 
buscando alternativas de 
alcançar suas crianças, 
mas o que mais me dói 
mesmo, é ouvir o profes-
sor dizer com entusiasmo 
que fez aquela aula, ou 
preparou tal atividade e 
somente um quantitativo 
mínimo viu ou respon-
deu.  Difícil ouvir, difícil 
estimular esse docente a 
persistir, mas no contra-
ponto, quando vimos uma 
foto, mensagem, desenho, 
ou mesmo um vídeo feito 
pela mãe da criança, rea-
lizando uma atividade, 
entendemos o porquê so-
mos professores, é porque 
vale a pena, todo empe-
nho, mesmo que seja por 
um estudante!

Parabenizamos aos 
pais, mães e responsá-
veis, heróis que até hoje 
estão conseguindo esti-
mular seus filhos e não 
repreendo os que para-
ram no meio do caminho, 
pois essa trajetória é pe-
sada e repleta de pedras e 
espinhos.  Agradecemos 
a todos que de alguma 
forma se dedicaram.

Nós docentes, sabe-
mos lidar com a escassez 
de recursos e criamos o 
tudo partindo do nada, 
aprendemos a mexer nos 
dispositivos eletrônicos 
que nos aproximam, mas 
a única coisa que não 
aprendemos é abraçar 
computadores no lugar 
dos nossos meninos e 
meninas.   Acho que nes-
sa matéria tiramos nota 
zero!  #saudade de sala 
de aula. 

CPII oferece cursos online grátis 
O Colégio Pedro II está oferecendo novos cursos de exten-
são totalmente gratuitos e com certificado.  Ferramentas 
para Webconferência, que busca apresentar e contextua-
lizar o tema, além de enunciar outros conceitos relaciona-
dos ao assunto, tais como: Webinar, Live, Teleconferência.  
Vale a pena conferir! Acesse: www.cp2.g12.br

Pixabay
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Felipe Peixoto esteve no Centro; Juliana Benício percorreu ruas do Barreto 

Assistência social e cultura 
nas campanhas de Niterói

No dia seguinte ao debate 
na OAB Niterói, os candida-
tos ao cargo de prefeito não 
mediram esforços para levar 
suas propostas para os próxi-
mos 4 anos ao maior número 
de eleitores.

A agenda de ontem do 
candidato a prefeito de Nite-
rói pelo PSD, Felipe Peixoto, 
começou cedo, às 8h, com 
panfletagem na Praça Arari-
bóia, em frente à estação das 
barcas. Em seguida o prefei-
tável caminhou por três horas 
pelas ruas do Centro, falando 
para comerciantes e morado-
res de suas principais propos-
tas para a assistência social. 
Entre elas estão a ampliação 
do Centro de Referência Es-
pecializado para a População 
em Situação de Rua (Cen-
tro-POP) e a construção de 
novos albergues e unidades 
de convivência. No percurso 
Felipe viu muitos moradores 
em situação de rua e reafir-
mou o seu compromisso de 
promover atendimento e 
desenvolver atividades que 
impactem diretamente em 
dignidade para essas pessoas.

Barreto - A candidata a pre-
feita de Niterói Juliana Be-
nício (NOVO) percorreu o 
Barreto pela segunda vez 
na campanha. A caminhada 
de ontem demorou mais 
porque muitos moradores 
conversaram com ela, ouvi-
ram detalhes do programa 
de governo e muitos já a 
conheciam.

“Senti o crescimento da 
campanha no bairro, rece-
bi orações e muita energia 
positiva dos moradores. Os 
feirantes me reconheceram e 
pediram material para divul-

gar com amigos e parentes. 
Eles me veem nos jornais, 
nos sites de notícias e estão 
gostando das propostas. O 
Barreto me fez ficar mais 
confiante”, comentou.

Cultura - O candidato do 
Partido Social Liberal (PSL) 
Deuler da Rocha, gravou 
programas eleitorais na ma-
nhã e tarde desta sexta-feira. 
Dentre as propostas do can-
didato está o fortalecimento 
da cultura.

“Niterói é uma cidade 
extremamente  cultural e 
iremos desenvolver ações, 
diretrizes e limites claros 
para a utilização dos recur-
sos destinados à cultura. A 

prioridade será para proje-
tos com maior capacidade 
de produção de externali-
dades positivas ao Municí-
pio (turismo, divulgação da 
imagem da cidade, contra-
partidas sociais etc.)”.

Cultura II - Flavio Serafini 
(Psol) e Josiane Peçanha de-
dicaram-se ontem a conver-
sar com moradores da cida-
de sobre o tema Cultura para 
conhecer o que pensam a 
respeito e as demandas para 
o setor. Eles estiveram em 
diferentes locais da cidade, 
entre eles as imediações do 
Teatro Municipal onde en-
contraram com o vereador 
Renatinho para panfletar.

Nas conversas com a po-
pulação, ouviram que Ni-
terói desvaloriza a cultura 
produzida nas periferias, 
que faltam editais de in-
centivo de forma geral e, 
especialmente, para pe-
quenos coletivos. Também 
escutaram que seria preciso 
mais cinemas, teatros e ca-
sas de shows fora do eixo 
Centro-Icaraí. Bibliotecas 
públicas são raras, segundo 
moradores ouvidos pelo 
candidato. O mesmo disse-
ram sobre as feiras literárias 
e livrarias. Regiões tradicio-
nais de atividades culturais, 
como a Cantareira, entre ou-
tras, também merecem mais 
atenção do poder público.

SG: obras, pavimentação e 
camelôs na pauta dos candidatos

Na contagem regressiva para 
as eleições no dia 15 deste 
mês, os candidatos à prefei-
tura de São Gonçalo seguem 
nas ruas para captar o maior 
número de votos possível 
para o pleito e nesta sexta-
-feira (06) não foi diferente.

Os bairros do Paraíso, 
Porto da Madama, Gradim 
e Porto Velho receberam 
ontem pela manhã e tarde a 
campanha do candidato da 
Coligação “Por Amor a São 
Gonçalo”, Dejorge Patrício 
(Republicanos), que termi-
nou o dia de agenda com li-
deranças politicas em cinco 
regiões da cidade.

Aos moradores e comer-
ciantes, durante o corpo 
a corpo, falou sobre obras 
emergênciais de limpeza 
e manutenção da cidade. 
“Temos que logo na primei-
ra semana de governo dar 
um choque de ordem na 
cidade. Limpar, varrer, tapar 
buracos, trocar as lâmpadas 
queimadas etc. A cidade está 
feia, abandonada”, garantiu 
Dejorge.

Camelôs - Capitão Nelson 
(Avante), candidato à prefei-

tura de São Gonçalo, fez cor-
po a corpo na manhã desta 
sexta-feira (6), no Centro da 
cidade. No percurso, andou 
pela avenida principal con-
versando com ambulantes e 
pedestres da região. Durante 
conversa com os vendedores 
informais, o prefeitável dei-
xou claro as propostas que 

pretende implementar para 
a classe de camelôs.

“Organizar o local de 
trabalho dos vendedores 
e disponibilizar banheiros 
químicos são medidas que 
devem ser implementadas 
no município. A classe ne-
cessita de atenção e esse 
é um dever do prefeito da 
cidade. Além disso, preci-
samos promover a limpeza 
dos calçadões, não somente 
de onde funcionam as fei-
ras, mas de toda a cidade. 
Essas são questões que pre-
tendo desenvolver”, disse 
Capitão Nelson.

Pavimentação - O prefeito 
de São Gonçalo e candidato 
à reeleição, José Luiz Nanci 
(Cidadania), fez corpo a cor-
po na manhã desta sexta-fei-
ra no bairro Marambaia. Ele 

conversou com moradores 
e comerciantes e garantiu 
continuar o programa de 
pavimentação em regime 
de mutirão em toda a região 
caso seja reeleito.

“Começamos uma par-
ceria nesta região que deu 
muito certo. Estamos pondo 
fim a lama e a poeira em vá-
rias vias da região, além de 
promovermos a integração 
entre moradores. O projeto 
irá avançar por toda a cidade 
em um segundo governo”, 
afirmou o prefeito.

Propostas - Em suas cami-
nhadas pela cidade Dimas 
Gadelha, candidato do PT 
à prefeitura de São Gonçalo 
conversou com moradores 
dos bairros Paraíso e Jardim 
Catarina onde apresentou 
suas propostas de governo.

Gradim, Porto Velho, Marambaia, Centro e Paraíso foram alguns dos bairros visitados
Divulgação

Dejorge: choque de ordem na primeira semana de governo

Divulgação

Nanci garantiu seguir com a pavimentação em Marambaia

Divulgação

Felipe Peixoto apresentou propostas a eleitores no Centro

Divulgação

Juliana Benício ouviu demandas da população do Barreto
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Por decisão da Justiça, ex-prefeita e seu candidato a vice estão inaptos para disputar a prefeitura

TRE tira Solange Almeida da 
corrida eleitoral em Rio Bonito
A candidata à Prefeitura de Rio 
Bonito, Solange Almeida Pereira 
(PTC) teve mantido indeferido 
o registro de candidatura pelo 
Tribunal Eleitoral do Rio de 
Janeiro (TRE-RJ) na sessão de 
julgamento realizada na última 
segunda-feira (2). Ela e o candi-
dato a vice-prefeito, Dr. Ansel-
mo, estão inaptos para disputar 
a prefeitura e, portanto, fora da 
corrida eleitoral. O pedido de 
impugnação havia sido aberto 
pelo partido Avante contra a 
candidata, alegando que ela 
estaria envolvida em diversas 
condenações por improbidade 
administrativa. Solange, que já 
foi prefeita da cidade, recorreu 
e teve o pedido negado.

De acordo com a sentença 
do juiz Pedro Amorim Gotlib 
Pilderwasser, Solange Almei-
da possui três condenações 
em segunda instância por 
improbidade administrativa, 
e em um dos processos houve 
condenação à suspensão dos 
direitos políticos.

A Justiça acatou o pedido e 
suspendeu a candidata de uti-
lizar o horário eleitoral gratuito, 
além de proibir que ela utilize 
recursos públicos do Fundo 

Divulgação

A candidata ao cargo de prefeita de Rio Bonito, Solange Almeida, teve sua candidatura impugnada pela Justiça Eleitoral e foi colocada fora do páreo

Registros em Itaboraí, Miracema 
e Rio das Ostras são indeferidos

Candidatos ao cargo de pre-
feito em Itaboraí, Miracema 
e Rio das Ostras tiveram os 
registros de candidatura in-
deferidos pela Justiça Elei-
toral do Rio de Janeiro na 
sessão de julgamento desta 
quinta-feira (5). O Colegia-
do rejeitou recursos dos 
candidatos, confirmando as 
sentenças de primeiro grau. 
Os candidatos podem re-
correr ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), em Brasília.

O candidato à Prefeitura 

de Itaboraí Carlos Pereira 
(PDT) teve o registro inde-
ferido porque possui conde-
nação transitada em julgado 

no Tribunal de Contas da 
União (TCU). A legislação 
eleitoral diz que são inele-
gíveis os gestores “que ti-
verem suas contas relativas 
ao exercicio de cargos ou 
funcoes publicas rejeitadas 
por irregularidade insanavel 
que configure ato doloso de 
improbidade administrati-
va, e por decisao irrecorrivel 
do orgao competente”.

Em Miracema, o candida-
to Ronaldo Alvim (PTB) dei-
xou de apresentar quitação 

eleitoral, umas das condições 
de elegibilidade, por irregu-
laridades na prestação de 
contas referente ao pleito de 
2010, quando concorreu ao 
cargo de deputado federal e 
teve o registro de candidatu-
ra indeferido. Postulante ao 
cargo de prefeito em Rio das 
Ostras, Paulo Schleder (PSB) 
teve a candidatura indeferida 
porque o Demonstrativo de 
Regularidade de Atos Parti-
dários (DRAP) da agremiação 
foi rejeitado no município.

Candidatos às prefeituras foram afastados da disputa pela Justiça Eleitoral

Vereador de Resende 
é multado em R$ 8 mil
O TRE-RJ multou em R$ 8 
mil, na sessão desta quin-
ta-feira (5),  o vereador 
de Resende e candidato à 
reeleição Renan Marassi 
(PL) por fazer propaganda 
antecipada e distribuir 
máscaras de proteção indi-
vidual durante a pré-cam-
panha. Mesmo durante 
a campanha eleitoral, a 
legislação eleitoral proíbe 
a distribuição de brindes. 
Relator do processo, o vi-
ce-presidente e corregedor 
regional eleitoral Cláudio 
Dell’Orto lembrou que “os 
limites estabelecidos pela 
lei em relação à conduta 
dos candidatos em sua 
propaganda eleitoral de-
vem ser respeitados tam-
bém na pré-campanha”.

A ação foi filmada e di-
vulgada nas redes sociais 
do vereador. Além da dis-
tribuição das máscaras 

para proteção do contágio 
do novo coronavírus, que 
pertenciam à Prefeitura, o 
vereador também fez pe-
dido explícito de votos em 
várias postagens nas redes 
sociais antes do período 
autorizado de campanha. 
A decisão determina ainda 
a notificação do Facebook 
para retirada das posta-
gens. Cabe recurso ao Tri-
bunal Superior Eleitoral, 
em Brasília.

Pedido de 
impugnação por 
condenações por 
improbidade 
administrativa 
foi acatado

Os candidatos 
ainda podem 
recorrer ao 
Tribunal 
Superior 
Eleitoral

Renan Marassi 
(PL) é acusado 
de fazer 
propaganda 
antecipada 
e distribuir 
máscaras

A Delegacia de Homicí-
dios da Capital (DHC) 
identificou um dos acu-
sados de envolvimento 
no homicídio do policial 
militar Cirio Damasceno 
Santo, de 51 anos, que 
aconteceu no dia 12 de 
outubro deste ano, na 
Avenida Brasi. Os agen-
tes realizam diligências, 
desde a manhã desta sex-
ta-feira (06), nos bair-
ros Marechal Hermes e  
Realengo, na capital, e em 
Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense, para cumprir 

um mandado de prisão 
expedido pela Justiça. 
No dia do crime, Ismael 
Souza do Nascimento, de 
81 anos, estava em outro 
carro, foi atingido pelos 
tiros e também morreu. 

Segundo as informa-
ções, o acusado estava 
em um veículo roubado 
e atacou a tiros a viatura 
onde estava o policial 
militar, que trabalhava 
no 14º Batalhão de Polí-
cia Militar (BPM).Ele foi 
atingido na cabeça e não 
resistiu.

Acusado de matar PM é identificado

Polícia e Petrobras se unem para 
combater furtos de combustíveis

A Secretaria de Estado de Po-
lícia Civil (Sepol) firmou uma 
parceria com a Petrobras para 
compartilhar informações de 
inteligência com o objetivo de 
combater furtos de combustí-
veis em dutos da companhia. 
Um Termo de Cooperação 
foi assinado nesta sexta-feira 
(6) pelo secretário de Polícia 
Civil, Allan Turnowski, e pelo 
diretor de Relacionamento 
Institucional e Sustentabili-
dade da Petrobras, Roberto 
Ardenghy, na sede da Sepol.

A Polícia Civil comba-
te constantemente o furto 
de combustíveis no estado. 
Apenas nas últimas semanas, 
duas operações da Delegacia 
de Defesa dos Serviços De-
legados (DDSD) resultaram 
na prisão do chefe de uma 
quadrilha e na desarticulação 
de outro grupo criminoso en-
volvido nesse tipo de crime.

Nesta quinta-feira (05), 
um ex-vereador de Duque de 
Caxias conhecido como “Ba-
rão do Petróleo” foi preso em 
Vila Velha, no Espírito Santo. 
Ele é apontado como líder da 

maior organização criminosa 
especializada em perfuração 
e retirada de combustível 
de oleodutos da Petrobras. 
Segundo as investigações, a 
quadrilha age nos estados 
do Sudeste e foi responsável 

pelo furto de 14 milhões 
de litros de petróleo, entre 
junho de 2015 e março de 
2017, causando um prejuízo 
estimado em R$ 33,4 milhões 
para a estatal.

Em outubro, foi realizada 

a “Operação Baú”, que pren-
deu seis pessoas que faziam 
parte de uma quadrilha que 
atuava em municípios da 
Baixada Fluminense. O pre-
juízo causado por este grupo 
é estimado em R$ 1 milhão.

Ações recentes prenderam chefe de quadrilha e desarticularam outro grupo
Divulgação

Termo de Cooperação com a Petrobras foi assinado pelo secretário de Polícia Civil, Allan Turnowski

Partidário e do Fundo Especial 
de Financiamento de Campa-
nha, com a determinação de 
depósito em conta bancária 
judicial de tais recursos.

Solange se manifestou so-
bre a impugnação defendendo 
que nenhuma das condena-
ções por improbidade admi-
nistrativa que sofreu preenche 
os requisitos cumulativos da 
lei, não sendo cabível inter-
pretação para configuração de 
causas de inelegibilidade.

Disse ainda que nos pro-
cessos as condenações tive-
ram por base apenas respon-
sabilidade pela homologação 
de processos licitatórios, não 
existindo comprovação de 
dolo, enriquecimento ilícito e 
dano aos órgãos da adminis-
tração pública.

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social 
para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais 
que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de 
nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 12/11/2020

Horário Endereço Nº Deslig.

SÃO GONÇALO 
13:00 às 17:00 Rua Nova Iguaçu - Trindade - São Gonçalo 14065125
13:00 às 17:00 Avenida Otaviano - Barreto - São Gonçalo 14070915
13:00 às 17:00 Avenida Alberto - Venda da Cruz - Barreto - São Gonçalo 14070915
13:00 às 17:00 Avenida Belisario - Neves - Barreto - São Gonçalo 14070915
14:00 às 17:30 Avenida Cardeal Arco Verde - Laranjal - São Gonçalo 14065309
14:00 às 17:30 Rua Adalberto Seixas - Laranjal - São Gonçalo 14065309
14:00 às 17:30 Rua Labart - Laranjal - São Gonçalo 14065309
14:00 às 17:30 Rua Padre Prevot - Laranjal - São Gonçalo 14065309



6 Sábado, 7/11/2020ofluminense.com.br Cidades

No restante do estado, 
as atividades pedagógicas 
continuam exclusivamente 
remotas, por decisão das 
prefeituras ou por conta da 
classificação de contágio de 
cada região. Esta semana, 
com a mudança de bandeira 
da Baixada Litorânea para 
laranja, estão suspensas as 
aulas presenciais no muni-
cípio de Casimiro de Abreu.  

Mesmo sem aulas pre-
senciais, todas as escolas da 
rede permanecem abertas, 
em horários adaptados e já 
orientados, para que estu-
dantes ou responsáveis reti-
rem material didático, além 
do kit alimentação.

IACS: primeira etapa de obras 
será entregue em dezembro
Em parceria inédita, Instituto de Artes e Comunicação Social da UFF terá investimento de R$ 28 milhões 

As obras no prédio do Insti-
tuto de Artes e Comunicação 
Social (IACS), da Universida-
de Federal Fluminense (UFF), 
no Campus do Gragoatá, que 
estão realizadas pela Prefei-
tura de Niterói, passaram 
por vistoria ontem. O projeto 
foi elaborado pela Empresa 
Municipal de Moradia Ur-
banização e Saneamento 
(Emusa) e está orçado em R$ 
28 milhões. A primeira etapa, 
que constitui uma ampla ga-
leria que vai integrar o Circui-
to Cultural de Niterói, que vai 
do Caminho Niemeyer, passa 
pelo Reserva Cultural e segue 
pela orla até o Museu de Arte 
Contemporânea (MAC), será 
entregue final de dezembro. A 
intervenção seguirá o projeto 
básico já definido pela univer-
sidade para atender os cerca 
de 3.500 estudantes do IACS. 
A obra completa tem previsão 
de conclusão para 18 meses.

O prefeito de Niterói, Ro-
drigo Neves, destacou de con-
solidar a vocação da cidade 
para o audiovisual.

“Hoje estamos aqui para 
fazer uma vistoria da obra 
do novo Instituto de Artes e 
Comunicação Social da UFF. 
Esse projeto é fruto de uma 
parceria entre a universidade 
e a prefeitura que consoli-
da em Niterói essa vocação 
fortalecida com audiovisual 
e inovação. O projeto foi ini-
ciado há alguns meses. Já 

em dezembro, entregamos 
a primeira etapa da obra e 
avançamos em 2021 quando 
teremos os prédios concluí-

dos. São nove cursos que 
formam milhares de jovens ao 
longo dos anos. Além de ser 
também muito Importante 

para a inovação e inclusive 
para retomada da economia”, 
afirmou o prefeito de Niterói.

O reitor Antonio Claudio 

Lucas da Nóbrega destacou 
que a obra é o resultado de 
uma parceria histórica entre a 
Prefeitura de Niterói e a UFF, 
que será importante não só 
para a comunidade acadêmi-
ca, mas para a cidade como 
um todo.

“A universidade não re-
cebia nenhum recurso para 
fazer grandes investimentos 
em obras. Essa parceria com 
a prefeitura, que tem sempre 
um olhar de qualificação da 
cidade com uma sensibilida-
de muito apurada do prefeito, 
envolveu também o Cine-
ma Icaraí para ser reativado 
nesta grande cooperação de 
cultura, artes e cinema. O 
instituto vai dar um espaço 
adequado para milhares de 
novos profissionais que vão 
atuar no mercado de trabalho 
no Brasil, de um modo geral, 
gerando empregos, renda e 
melhorando a qualidade de 
vida”, disse Antonio Claudio.

O Instituto de Artes e Co-
municação Social (IACS) foi 
fundado em 1968 e tem cinco 

departamentos e aproxima-
damente 3.500 alunos. O 
projeto do novo prédio, ela-
borado pela comunidade do 
instituto, foi mantido para a 
construção de onze edifícios 
interligados com bibliotecas, 
laboratórios, salas de aulas e 
espaço de convivência.

No bloco que será cons-
truído, ficarão abrigados os 
cursos de Graduação em 
Arquivologia, Artes, Biblio-
teconomia e Documenta-
ção, Cinema e Audiovisual, 
Comunicação Social, Estu-
dos de Mídia, Jornalismo, 
Produção Cultural, e de Pós-
-Graduação em Ciências 
da Informação, Cinema e 
Audiovisual, Comunicação, 
Cultura e Territorialidades, 
Mídia e Cotidiano e Estudos 
Contemporâneos das Artes.

A diretora do IACS, Flávia 
Clemente, ressalta a impor-
tância da nova estrutura para 
o acolhimento dos alunos. 
“É uma conquista para toda 
comunidade do IACS e para 
todos os nossos cursos que 
vão poder ter um espaço ade-
quado graças a essa parceria”.

“Estamos celebrando essa 
parceria importantíssima 
para a universidade, para a 
cidade e para a área cultural. É 
um ganho extraordinário para 
a área cultural com mais esse 
espaço”, disse o superinten-
dente do Centro de Artes UFF, 
Leonardo Guelman.n

Prefeitura e UFF 
estão juntas no 
projeto. Obra 
completa tem 
previsão de 
durar 18 meses

Douglas Macedo/Prefeitura de Niterói

Prefeito e o reitor da UFF percorreram o canteiro de obras. Construção de ampla galeria é a primeira intervenção

O Renda Básica e o programa de cesta básica são dois programas que têm ajudado muito as famílias da cidade

Benefícios sociais: recarga amanhã
Neste domingo, dia 8, as 
recargas de novembro dos 
cartões pré-pagos para os 
beneficiários dos progra-
mas Renda Básica, Busca 
Ativa e para os Microem-
preendedores Individuais 
(MEIs) serão iniciadas. No 
dia 9, será a vez de todas as 
categorias profissionais do 
Busca Ativa, como quios-
queiros, catadores de reci-
cláveis, artesãos, vendedo-
res ambulantes cadastra-
dos, pescadores, produtores 
agroecológicos entre outros.

Os beneficiários inscri-
tos no CadÚnico terão a re-
carga efetuada nos dias 10, 

11 e 12. No dia 10, recebem 
o crédito os inscritos com 
iniciais do nome de A até 
F. No dia 11, será a vez da-
queles com nomes iniciados 
pelas letras de G até M. E no 
dia 12, aqueles com nomes 
iniciados de N até Z.

As famílias de alunos da 
rede municipal de ensino 
não inscritas no CadÚnico 
terão a recarga efetuada nos 
dias 13 e 14. De acordo com 
o cronograma de ordem alfa-
bética, no dia 13 recebem os 
responsáveis com nomes ini-
ciados pelas letras de A até K. 
No dia 14, aqueles com a letra 
inicial do nome de L até Z.

A distribuição de cesta 
básica para as famílias que 
não estão inseridas nestes 
programas sociais começou 
na quarta-feira (4). Ontem 
(6), houve uma nova eta-
pa de distribuição. A lista 
com estes beneficiár ios 
está disponível no portal 
da Transparência. O levan-
tamento foi feito a partir de 
um trabalho conjunto entre 

a secretaria municipal de 
Assistência Social e as equi-
pes do programa Médico 
de Família, que identificou 
as famílias que precisavam 
deste suporte.

“O programa Renda Bá-
sica e a assistência da se-
gurança al imentar  para 
as famílias em Niterói de 
menor renda e maior vul-
nerabilidade social estão 

fazendo a diferença, evi-
tando que essas famílias se 
desestruturem pela ausên-
cia do alimento, pela falta 
de condições de manter, 
minimamente, a sua sub-
sistência. O Renda Básica e 
o programa de cesta básica 
são dois programas que têm 
ajudado muito a cidade, 
as famílias e, também, o 
comércio local. Na medida 
que essas famílias recebem 
o crédito, elas mantêm o 
consumo no comércio local, 
nas farmácias, mercados e 
padarias. Isso é muito im-
portante para a economia 
em nossa cidade”, enfatizou 

o prefeito de Niterói, Rodri-
go Neves.

O prefeito ressaltou que 
Niterói hoje é uma referên-
cia positiva por seguir pro-
tocolos científicos reconhe-
cidos internacionalmente.

“Além de todas as ações 
que adotamos, eu diria que o 
mais importante foi a cons-
ciência cidadã, cívica, de cada 
um de nós niteroienses que 
estamos fazendo a diferença 
e vencendo essa guerra con-
tra esse vírus. Por isso, é tão 
importante continuar perse-
verando no uso de máscara e 
no uso de higiene, principal-
mente, das mãos”, disse.n

Os beneficiários inscritos no CadÚnico 
terão a recarga efetuada nos dias 10, 11 
e 12 de novembro

Divulgação

Ruas vazias: decreto estadual ainda restringe atividades com público

O município de 
Angra dos Reis 
também optou 
na quinta-feira 
(5) pelo retorno

Estado do Rio prorroga medidas 
restritivas até dia 20 de novembro

Em edição extra do Diário 
Oficial de quinta-feira (5), 
o governador em exercício 
Cláudio Castro prorrogou 
algumas medidas restritivas 
de prevenção e enfrentamen-
to à propagação da Covid-19 
no estado até o dia 20 de 
novembro.

Os municípios que se en-
contram nas regiões sinaliza-
das com bandeiras amarela 
e verde - que representam 
riscos baixo e muito baixo 
de contaminação da doen-
ça - poderão implementar 
medidas de flexibilização. 
No entanto, essas cidades 
devem adotar as devidas 
providências normativas e 
administrativas.

O decreto mantém a proi-
bição de atividades com 
presença de público, com 

exceção das que seguem 
regulamentação específica. 
Todas as atividades devem 
evitar aglomeração.

A realização de eventos 
culturais de entretenimen-
to e lazer está liberada em 
espaços abertos ou fecha-
dos. É necessário o prévio 
cumprimento de medidas 
preventivas e dos protocolos 
de segurança sanitária esta-
belecidos para resguardar 
o distanciamento seguro, 
como o uso de máscara e 
álcool-gel.

Os eventos em ambientes 
abertos, como parques e pra-
ças, devem delimitar de forma 
prévia as áreas, que precisam 
ter controle de acesso do pú-
blico e lugares demarcados 
para respeitar a delimitação 
de 4 m² por pessoa.

Municípios com bandeiras amarela e verde poderão implementar flexibilização

SG e Itaboraí aderem 
ao retorno das aulas
Na próxima segunda-feira (9), 
os municípios de São Gonçalo 
e Itaboraí, na Região Metropo-
litana, Bom Jesus de Itabapoa-
na, no Noroeste Fluminense, 
e Porto Real, no Sul do estado, 
abrem suas escolas da rede de 
ensino estadual para os alu-
nos das turmas da 3ª série do 
Ensino Médio e do Módulo IV 
da Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA), que optarem pelas 
aulas presenciais. Na última 
quinta-feira (5), Angra dos Reis 
também optou pelo retorno. 

Com a adesão desses cinco 
municípios, a lista de retomada 
do ensino em sala de aula da Se-
cretaria de Estado de Educação 
sobe para 13 cidades, somando 
511 unidades escolares, com 
a possibilidade de adesão de 
68 mil alunos. Os municípios 
da lista de flexibilização são: 
Angra dos Reis; Bom Jesus de 
Itabapoana; Duque de Caxias; 
Itaboraí; Mesquita; Natividade; 
Nilópolis; Niterói; Porto Real; 
Rio de Janeiro; São Gonçalo; 
Seropédica e Sumidouro. 
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Bloqueio de milhões 
em criptoativos

O Ministério da Justiça e Segurança Pública anunciou 
ontem (6) o bloqueio de criptoativos (moedas virtuais) 
avaliados em quase R$ 130 milhões (US$ 24 milhões) 
que estavam em uma empresa provedora de serviços 
de ativos virtuais, a Exchange, sediada nos Estados 
Unidos. Segundo a pasta, o bloqueio foi solicitado com 
base em elementos obtidos pela Polícia Federal no Rio 
Grande do Sul, na Operação Egypto, deflagrada em 
maio de 2019 para apurar a atuação de uma empresa 
com sede no município gaúcho de Novo Hamburgo. 
De acordo com a investigação, a empresa, que pro-
metia aos clientes retorno de 15% no primeiro mês de 
aplicação, estaria captando recursos de terceiros sem 
a autorização dos órgãos competentes.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Bloqueio de moedas virtuais foi solicitado com base em elementos obtidos pela PF

Caderneta: 
mais depósitos
A caderneta de poupança 
continuou a atrair o inte-
resse em meio à pande-
mia provocada pelo novo 
coronavírus (covid-19). 
No mês passado, os in-
vestidores depositaram 
R$ 7,02 bilhões a mais 
do que retiraram da apli-
cação, informou nesta 
sexta-feira (6) o Banco 
Central (BC). 

Maior captação 
para o mês
Em outubro de 2019, R$ 
247,25 milhões foram 
sacados a mais do que os 
depósitos. O resultado 
deste mês é o maior já 
registrado para outubro 
desde o início da série 
histórica, em 1995. Com 
o resultado do mês passa-
do, a poupança acumula 
entrada líquida de R$ 
144,23 bilhões.

Interesse, apesar da bolsa
O interesse dos brasileiros na poupança se mantém 
apesar da recuperação da bolsa de valores nos últi-
mos meses. Nos dois primeiros meses da pandemia, 
as turbulências no mercado financeiro fizeram in-
vestidores migrar para a caderneta. As oscilações do 
Tesouro Direto em outubro também ajudaram a atrair 
investidores para a segurança da caderneta, mesmo 
o rendimento sendo menor.

Alerta em Mangaratiba
A Prefeitura de Mangaratiba informa que não está reali-
zando nenhum programa denominado “Auxílio Natalino 
2020” e que o link de cadastro que está sendo divulgado 
em grupos de mensagens e redes sociais não existe. 
Trata-se de um golpe para roubar dados dos moradores 
da cidade. Vale lembrar que a legislação vigente proíbe 
qualquer tipo de transferência de recursos ou benefícios 
financeiros em período eleitoral. Portanto, o informativo 
o divulgado é uma fake news, informa a prefeitura.
O link do site oficial da Prefeitura de Mangaratiba é: 
https://www.mangaratiba.rj.gov.br/novoportal/

Construção: 
alta de 1,71% 
O Índice Nacional da 
Construção Civil (Sinapi) 
subiu 1,71% em outubro 
e ficou 0,27 ponto per-
centual acima da taxa de 
setembro, quando regis-
trou 1,44%. O resultado, 
divulgado ontem pelo 
Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE), é a maior eleva-
ção do ano. De janeiro 
a outubro, o índice acu-
mula aumento de 6,13% 
e nos últimos 12 meses a 
alta chega a 6,48%.

Acumulados em 
materiais: 9,97%
Os acumulados no ano 
atingiram 9,97% em ma-
teriais e 1,89% em mão de 
obra. Em 12 meses os acu-
mulados foram de 10,01% 
nos materiais e de 2,55% 
na mão de obra. De acordo 
com o IBGE, o crescimen-
to de 3,17% da parcela de 
materiais influenciou a alta 
dos custos, com aumento 
generalizado em diversos 
produtos, acelerando as 
elevações já registradas 
em julho (0,48%), agosto 
(1,60%) e setembro (2,55%).

O Parlamento de Portugal 
aprovou ontem um novo 
estado de emergência para 
combater a disseminação 
da covid-19 e que entrará 
em vigor na segunda-feira.

O estado de emergência 
inicial, que pela lei portu-
guesa se limita a 15 dias, 
mas pode ser prorrogado 
indefinidamente por pe-
ríodos quinzenais, foi de-
clarado em março e durou 
seis semanas.

O novo estado de emer-
gência abrirá caminho 
para medidas compul-
sórias, como restrições à 
circulação, mas somente 
se e quando necessário. 
Hoje, o governo realizará 
uma reunião emergencial 
para debater possíveis 
restrições adicionais.

C-19: Portugal 
em alerta

Democrata Joe Biden segue em vantagem na disputa com Donald Trump

Cada vez mais perto da Casa Branca

O favoritismo se confirmou nas 
eleições americanas. Com uma 
vitória praticamente declara-
da, a vantagem do candidato 
democrata à Presidência dos 
Estados Unidos, Joe Biden, so-
bre o presidente republicano, 
Donald Trump, na apuração 
da eleição presidencial norte-
-americana no estado da Pen-
silvânia aumentou para 12.390 
votos, com mais de 96% das 
cédulas apuradas, mostraram 
dados da Edison Research na 
noite desta sexta-feira (6).

Biden, de 77 anos  se tor-
na o próximo presidente dos 
Estados Unidos vencendo na 
Pensilvânia. O estado, que dá 
20 votos no Colégio Eleitoral, 
decide a eleição. Com essa 
vitória Biden supera a marca 

de 270 votos no Colégio Elei-
toral necessários para chegar 
à Casa Branca.

Não será necessário a apu-
ração de nenhum outro esta-
do para confirmar a vitória do 
democrata.

De acordo com os núme-
ros dos últimos momentos da 
apuração, a vantagem de Biden 
aumentou de 9.746 votos, para 
12.390, quando ele aparecia 
com 49,5% dos votos, contra 
49,3% de Trump, em uma con-
tagem ainda em andamento.

Biden também surpreendeu 
obtendo uma pequena vanta-
gem sobre o presidente republi-
cano Donald Trump no estado 
da Geórgia, pela primeira vez 
na manhã de sexta. No entan-
to, o secretário de estado Brad 

Raffensperger afirmou que por 
lá haverá recontagem de votos.

Com uma derrota iminente, 
Donald Trump afirmou por 
diversas vezes que contestará 
o resulta das eleições, ainda 
que sem nenhuma evidência 
concreta de irregularidade. 

Dessa forma, a equipe dos 
republicanos desde a última 
quinta tem entrado com ações 
judicias em diversos estados 
para suspender as contagens ou 
pedir recontagem, sendo que 
dois pedidos já foram negados. 

Na Filadelfia, ainda com os 
votos sendo contados, apoia-
dores de Biden comemoravam 
pelas ruas o resultado de uma 
eleição histórica, mascada 
pelo engajamento de ativistas 
e militâncias.

Preço da cesta básica em 
outubro subiu em 15 capitais

O preço da cesta básica de 
alimentos subiu, em outubro, 
em 15 das 17 capitais pesqui-
sadas pelo Departamento 
Intersindical de Estatística 
e Estudos Socioeconômicos 
(Dieese). Segundo o levan-
tamento, divulgado ontem, 
os maiores preços foram 
encontrados em São Paulo 
(R$ 595,87), Rio de Janeiro 
(R$ 592,25), Florianópolis 
(R$ 584,76) e Porto Alegre 
(R$ 581,39). Os menores, em 
Natal (R$ 436,76) e Aracaju 
(R$ 442,26).

As maiores altas em ou-
tubro ocorreram em Brasília 
(10%), São Paulo (5,77%), 
e Campo Grande (5,54%). 
Das 17 capitais pesquisadas, 
só houve registro de queda 
em duas: Salvador (-1,05%) 
e Curitiba (-0,6%). No acu-
mulado do ano, de janeiro 
a outubro, as maiores ele-
vações de preço ocorreram 
em Salvador (26,07%), Ara-
caju (25,65%), e João Pes-
soa (20,45%). As menores, 

em Brasília (3,5%), Vitória 
(10,74%), e Belém (13,06%).

Produtos - Em outubro, o 
valor do óleo de soja apre-
sentou aumentou nas 17 ca-

pitais pesquisadas, com des-
taque para Brasília (47,82%), 
João Pessoa (21,45%), Cam-
po Grande (20,75%) e Porto 
Alegre (20,22%). O preço mé-
dio do arroz agulhinha tam-

bém registrou alta em todas 
as capitais, com variações 
entre 0,39%, em Aracaju, e 
37,05%, em Brasília. 

Em 16 das 17 capitais 
pesquisadas em outubro, o 
preço médio da carne bovina 
de primeira registrou alta: 
variou de 0,5%, em Curitiba, 
a 11,5%, em Brasília. Já o 
valor do tomate subiu em 13 
capitais, variou de 1,48%, em 
Belém, a 47,52%, em Brasília. 
As quedas aconteceram em 
Salvador (-6,21%), Curitiba 
(-5,18%), Vitória (-1,36%) e 
Recife (-1,14%). 

Com base na cesta mais 
cara, registrada em outu-
bro em São Paulo, o Dieese 
estima que o salário míni-
mo necessário deveria ser 
equivalente a R$ 5.005,91, 
o que corresponde a 4,79 
vezes o mínimo vigente, 
de R$ 1.045,00. O cálculo é 
feito levando em conta uma 
família de quatro pessoas, 
com dois adultos e duas 
crianças.

Segundo pesquisa da Dieese, maiores altas foram em Brasília, São Paulo e Campo Grande
Antônio Cruz / Agência Brasil

Com base na cesta básica mais cara, Dieese estima que salário mínimo deveria ser R$ 5 mil

Pasta alega problemas técnicos e não fornece dados atualizados da pandemia no país

Ministério não atualiza os 
números da c-19 após falha

O Ministério da Saúde teve 
problemas técnicos que o 
impediram de obter alguns 
dados atualizados. Dentre 
eles, os dados de pessoas 
recuperadas. Desta forma, 
os últimos dados a respeito 
são da última quarta-fei-
ra, 5.064.344 (90,6%). O Mi-
nistério também não pôde 
atualizar os dados de alguns 
estados, dentre eles São Pau-
lo, o mais afetado pelo novo 
coronavírus no Brasil.

Por meio de nota, o mi-
nistério informou que “nesta 
sexta-feira, identificou inci-
dente em páginas da web, o 
que desconfigurou layouts. 
A questão está sendo tratada 
pela equipe do DataSUS, e as 
páginas estão sendo restabe-
lecidas. Não foram afetados 
os dados nem os servidores da 
pasta, que estão preservados 
pelas medidas de segurança 
adotadas”. 

A pasta também disse 
que “está revisando todas 
as camadas de segurança 
dos sistemas de Informação 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS), o que pode ocasionar 
intermitência nos sistemas e 
na disseminação de informa-
ções da saúde durante o fim 

de semana, com previsão de 
término até amanhã.

O balanço divulgado on-
tem pelo Ministério da Saú-
de mostra 18.862 novos ca-
sos de covid-19 nas últimas 
24 horas. Já são 5.631.181 
casos acumulados desde o 
começo da pandemia. Além 
disso,  foram registradas 

mais 279 mortes, totalizan-
do 162.015.

Os dados de São Paulo 
também não foram atualiza-
dos, sendo os últimos núme-
ros de quinta-feira. Ainda as-
sim, o estado continua muito 
à frente em número de casos 
(1.125.936) e mortes (39.717). 
Os outros estados com maior 

número de casos no país são 
Minas Gerais (366.303) e Bah-
ia (361.136).

O Rio de Janeiro, com 
20.849 óbitos, é o segundo 
estado nesse quesito, atrás de 
São Paulo. Ceará, com 9.393, 
e Minas Gerais, com 9.199, 
aparecem na sequência.

Rio - Desde o início da pan-
demia da covid-19, o estado 
do Rio de Janeiro registra 
20.849 óbitos, não sendo 
registrado nenhum óbito 
desde o boletim de quinta. 
Ainda há 466 falecimentos 
em investigação.

O número de pessoas in-
fectadas com o novo coro-
navírus desde o início da 
pandemia atingiu 314.809. 
Entre quinta e sexta, foram 
notificados outros 966 novos 
diagnósticos positivos para a 
doença. Entre os casos confir-
mados, segundo a Secretaria 
de Estado de Saúde do Rio de 
Janeiro, 290.151 pacientes se 
recuperaram da doença.

A capital do estado segue 
como epicentro da doença, 
com 12.268 óbitos, seguida das 
cidades de São Gonçalo (796), 
Duque de Caxias (789), Nova 
Iguaçu (691) e Niterói (520).

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Brasil acumula mais de 162 mil mortes por covid-19 desde o início da pandemia

Caixa abre 772 agências
A Caixa abre 772 agências hoje (7), das 8h às 12h, 
para atendimento a 6,9 milhões de beneficiários do 
auxílio emergencial. Os beneficiários nascidos em 
janeiro e fevereiro dos Ciclos 3 e 4 poderão sacar o 
dinheiro em espécie. Ao todo foram creditados R$ 5,7 
bilhões para este público. Trabalhadores nascidos de 
janeiro a outubro também poderão sacar da poupan-
ça social digital os recursos ainda não utilizados do 
Saque Emergencial do Fundo de Garantia do Tempo 
de Serviço (FGTS). A relação de agências que estarão 
abertas pode ser conferida no site do banco.

Mundo
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Flu faz último 
esforço para 
renovar com 
volante Dodi

Ap e s a r  d a s 
d i f e r e n ç a s 
de valores, o 
Fluminense 
a i n d a  n ã o 
desist iu  de 

buscar a renovação de 
contrato com o volante 
Dodi. Um dos destaques 
do time na temporada, 
o jogador tem contrato 
somente até 31 de dezem-
bro. As duas partes de-
monstraram interesse em 
prorrogar o vínculo, mas o 
acordo segue indefinido.

Empresário do atleta, 
Carlos Escuro tem pleitea-
do uma valorização subs-
tancial de salários, além 
de luvas. Dodi e seu repre-
sentante entendem que o 
jogador tem remuneração 
muito defasada em relação 
a outros atletas do clube.

A diretoria então propôs 
um aumento escalonado 
ao longo de três anos de 
contrato. Entretanto, a ofer-
ta foi considerada muito 
baixa.

Carlos Escuro indicou, a 
princípio, que as diferenças 
eram tão grandes que não 
cabia nem contrapropor. 
Mas o agente voltou atrás e 
enviou uma contrapropos-
ta. O valor pedido foi o tri-
plo do oferecido, e o prazo 
maior, de quatro anos.

O clube respondeu, 
aceitando os quatro anos 
de contrato, mas a diferen-
ça entre os valores ainda é 
grande.

Por enquanto, Dodi 
mantém a prioridade de 
permanecer no Tricolor e 
descartou assinar pré-con-
trato com outro clube.

Atacante é chamado para a seleção e desfalca Rubro-Negro na Copa do Brasil

Pedro é convocado e vira 
problema no Flamengo

O  F l a m e n g o 
re c e b e u  p é s -
simas notícias 
ontem. Primei-
ro, soube que o 
atacante Pedro 

tinha sido convocado para 
a Seleção Brasileira.  Em 
seguida, no sorteio dos con-
frontos da Copa do Brasil, 
caiu no único clássico das 
quartas de final.

A bolinha do Flamengo 
foi logo a primeira a ser sor-
teada, e de todos os adver-
sários possíveis, o escolhido 
foi o São Paulo. As duas 
equipes se enfrentaram no 
último domingo no Mara-
canã, e o Rubro-Negro foi 
goleado por 4 a 1.

A sorte continuou longe 
do Flamengo no sorteio dos 
mandos de campo. A pri-
meira partida, prevista para 
a próxima quarta-feira, será 
no Maracanã. Na semana 
seguinte, provavelmente no 
dia 18, o jogo de volta será 
no Morumbi.

Se passar pelo São Pau-
lo, o Flamengo enfrentará 
o vencedor do duelo entre 
Grêmio e Cuiabá. Do outro 
lado da chave, o Internacio-
nal enfrenta o América-MG, 
e o Palmeiras pega o Ceará.

A convocação de Pedro 
não poderia vir em pior 
hora. O Brasil, que lidera as 
Eliminatórias Sul-America-
nas, enfrenta a Venezuela 
no dia 13, em São Paulo. Na 
sequência, visita o Uruguai 
no dia 17. Desta forma, o 
Flamengo não terá Pedro 
e o meia-atacante Everton 
Ribeiro, que já tinha sido 
convocado.

Reforço - O meia Giorgian 
De Arrascaeta foi cortado 
da Seleção Uruguaia para os 
confrontos contra Colômbia 
e Brasil pelas Eliminatórias 
Sul-Americanas para a Copa 
do Qatar. O jogador de 26 
anos ainda se recupera de 

uma lesão no joelho.
Dessa forma, caso o atle-

ta se recupere a tempo, ele 
poderá participar do jogo 
de ida das quartas de final 
da Copa do Brasil.

Arrascaeta não atua pelo 
Rubro-Negro desde o dia 4 
de outubro, na vitória de 
3 a 1 sobre o Athletico-PR, 
pelo Brasileirão. O meia 
teve duas lesões em sequên-
cia. A primeira foi na coxa, 
quando estava servindo ao 
Uruguai. Já a segunda ocor-
reu no momento em que ele 
se recuperava da anterior e 
já se preparava para voltar 
aos gramados. O camisa 14 
apresentou inchaço e dores 
no joelho.

Alexandre Vidal / Flamengo

Pedro não deve enfrentar o São Paulo, na próxima semana, pela Copa do Brasil

Lesionado, 
Arrascaeta 
foi cortado 
da seleção 
uruguaia que 
jogará pelas 
Eliminatórias

Botafogo ganha 
reforços para amanhã

Direção do Vasco paga 
salários atrasados

O  B o t a f o g o 
visita o Bahia 
amanhã pela 
20ª rodada do 
Campeonato 
Brasileiro. As 

duas equipes estão próximas 
da zona do rebaixamento e 
o duelo será um confronto 
direto contra a degola.

O Alvinegro é o 14º na 
tabela com 20 pontos, e o 
Tricolor está uma posição 
abaixo com um ponto a 
menos. Vasco, Coritiba e 
Bragantino, todos com 19 
pontos, vêm em seguida.

O Botafogo chega aba-
lado para o confronto após 
a eliminação da Copa do 
Brasil para o Cuiabá. Entre-
tanto, deve ganhar alguns 

O Vasco vive 
c l i m a  t e n s o 
dentro e fora 
d e  c a m p o . 
D e n t r o ,  o s 
cruz-maltinos 

brigam para se afastar da 
zona de rebaixamento. Fora 
dele, as eleições agitam o 
clube. Só que o elenco e 
funcionários receberam 
uma boa notícia. O presi-
dente Alexandre Campello 
comunicou ontem paga-
mento dos salários.

“Salários de funcionários 
e atletas em dia, incluindo 
acordos. Claro, obrigação 
nossa, mas, diante de tantas 
adversidades, é preciso ce-
lebrar, sim! E pensar que os 
“experts” em finanças pula-

reforços para a partida, com 
jogadores recuperados de 
problemas médicos.

O atacante marfinense 
Salomon Kalou e o volan-
te colombiano Rentería, 
recuperados das dores na 
coxa, e o meia Éber Bessa, 
que estava afastado por ter 
contraído a covid-19, podem 
estar à disposição.

Já o goleiro Gatito Fer-
nández e o atacante Leca-
ros, seguem sem previsão 
de volta.

O preparador de goleiros 
Flávio Tenius deve seguir no 
comando da equipe contra 
o Bahia. O novo treinador 
Ramón Díaz é aguardado 
hoje no Rio de Janeiro para 
assinar contrato.

ram do barco dizendo que 
não chegaríamos ao meio 
do ano - e na época nem 
pandemia tinha!”, escreveu 
nas redes sociais.

Até então, os funcioná-
rios não recebiam há dois 
meses. Já o elenco estava 
com um mês atrasado, além 
de de direitos de imagem e 
uma parcela do acordo de 
repactuação de dívidas sa-
lariais que foi feito em julho.

O dinheiro para o pa-
gamento dos salários veio 
com recursos da venda 
do lateral-direito Nathan, 
para o Boavista, de Por-
tugal, e do mecanismo de 
solidariedade de Allan, 
que trocou o Napoli pelo 
Everton.


